

生涯学習情報



「わがまち共育フェスティバル2010 ボランティア」



戸狩地区の様子

7月17日(土曜日)を中心にお盆までの間、各地区・集落(字町)において「わがまち共育フェスティバル2010 ボランティア」が実施されました。昨年までは「わがまちみんなでクリーン作戦」というキャッチフレーズでしたが、ゴミ拾いをイメージしてしまうということから変更しました。

地域の児童生徒を中心とする青少年と地域内のボランティアをすることで、共に地域に役立つ自分意識を高めていただくことを目的に活動していただきました。各地区・集落以外では飯山北高校、飯山高校の各生徒の皆さんも一緒に活動してくださいました。猛暑の中、皆さん一生懸命取り組んでいただき、ありがとうございました。

これからも、どんな活動ができそうか子どもたちと相談していただき、ゴミ拾いのほかにも、福祉施設との交流、公会堂・公園などの公共施設の掃除、花壇の草取り、落書き消し、ひとり暮らしの老人との交流、カーブミラー・ガードレールの汚れ落としなど、さまざまな活動に広がっていくことを願っています。



新町地区 白線引きの様子



飯山駅 清掃の様子



飯山北高の皆さん

「米持邦雄青少年育成基金」助成金 平成22年度 交付団体決定!



教育委員会事務局
スポーツ生涯学習課
電話 62-3111
内線 351

基金運営委員会で審議した結果、次の13団体に交付決定しました。米持邦雄氏の精神と遺志に沿った活動を期待しております。

- ・ 戸狩小学校アルペンスキークラブ親の会
- ・ みゆき野FC Rex
- ・ 戸狩小学校クロススキークラブ親の会
- ・ 飯山小ジュニア アルペン スキークラブ保護者会
- ・ 飯山FCジュニア
- ・ 秋津少年野球同好会
- ・ 東小スポーツクラブ
- ・ 泉台小学校 スキークラブ親の会
- ・ 瑞穂少年剣道教室
- ・ 泉台ジュニア
- ・ 戸狩FC
- ・ 飯山リトルシニアリーグ みゆき野クラブ
- ・ 飯山少年少女合唱団

(本年度交付金 総額107万円)
故米持邦雄さんは、瑞穂関沢にお生まれになり、昭和13年朝鮮鉄道入社後、太平洋戦争に従軍され、復員後は長野県警察に定年まで勤務。その後、警備会社を昭和58年12月に退職されるまで、勤勉実直を人生訓として生活されてきました。

平成13年2月にご夫妻で長年にわたって蓄えられたお金を市に寄付され、そのうちの1000万円を当基金として平成14年度から助成を開始し、今回まで約860万円を助成してきました。
基金残高は約140万円ですので、あと1回か2回で交付終了予定です。

7月は「飯山市青少年育成運動強調月間」 「あいさつ・愛の声かけ運動」が市内各地で実施されました



JR 戸狩野沢温泉駅での様子

7月は、「青少年の非行・被害防止全国強調月間」「青少年に有害な社会環境排除県民運動強化月間」「第60回社会を明るくする運動強調月間」です。

そのため7月1日は県下一斉に「あいさつ・愛の声かけ運動」が実施されました。飯山市では7月1日の朝7時から約1時間、JR飯山駅・北飯山駅・戸狩野沢温泉駅の各駅で、また夕方6時から約1時間、ベイシア飯山店・デリシア飯山店・Aコープみゆき各店で、飯山市青少年育成市民会議の構成団体の方々と、社会を明るくする運動の皆



JR 飯山駅での様子



デリシア飯山店での様子

この運動は、それぞれの地域の青少年に、周りの大人の誰もが温かなまなざしを向け声かけをし、積極的

さんが協力して青少年健全育成のため、啓発ティッシュを配りながら声かけを行いました。

にかかわることを通して青少年の健やかな成長を支援していこうという運動です。大人から進んであいさつをし、すべての大人が、様々な声かけにより具体的に青少年に関わることができるとも、社会を目指しています。これからの皆さんのご協力をお願いいたします。



Aコープみゆき店での様子

早ね早おき朝ごはん・あいさつ

子どもには、「基本的な生活習慣」が必要です。文部科学省などでは「早ね早おき朝ごはん」を標語とし、子どもたちの生活リズムの向上を積極的に推進してきました。飯山市でも新中学校がスタートしたこともあり、生活リズムの確立を願い、また、心をつなぐという意味から、標語に「あいさつ」をプラスして「早ね早おき朝ごはん・あいさつ」を呼びかけ、運動をしていきます。

「なさい」など、コミュニケーションの基本はあいさつから。子どもたちの姿を見たら、まずは大人から声かけをする気持ちを大切にしましょう。いつでも、どこでもだれもがすぐにできる活動です。さあ、今から始めましょう。

早ね早おきで一日のリズムを！
元気で毎日を送るためには、早ね早おき。朝寝ぼけ夜更かしの子どもたちの学力低下、気分のムラが多さ、イライラが話題となつていきます。早ね早おきを心がけ、毎日の生活にリズムを持たせましょう。

朝ごはんを食べると、脳が目覚めるのは、大人も子どもも同じです。子どもとコミュニケーションを取りながら、朝ごはんを一緒に食べましょう。

「おはよう」「いただきます」「ありがとう」「ごめんです」
心がつながる
「あいさつで一日が始まる」

子どもたちが健やかに成長していくためには、適切な運動、調和のとれた食事、十分な休養・睡眠が大切です。この基本的な生活習慣の乱れが、学習意欲や体力、気力の低下の要因の一つとして指摘されています。

